

VERSION ESTENOGRÁFICA DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE RECURSO HIDRÁULICO, CELEBRADA EL DÍA 14 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024.

Presidenta: Muy buenas tardes Diputadas y Diputados, solicito amablemente al Diputado Secretario Marco Antonio Gallegos Galván, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretario: Gracias. Por instrucciones de la Presidencia se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE RECURSO HIDRÁULICO

Diputada Elvia Eguía Castillo, presente.

El de la voz, Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.

Diputada Eva Araceli Reyes González, presente.

Diputado Claudio Alberto De Leija Hinojosa, presente.

Diputada Silvia Isabel Chávez Garay, presente.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente.

Diputado José Abdo Schekaiban Ongay, presente.

Secretario: Hay una **asistencia** de **7** Diputados y Diputadas, integrantes de esta Comisión, por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente instalación de esta Comisión.

Damos la bienvenida a las Diputadas y Diputados presentes que nos acompañan.

Presidenta: Damos la bienvenida a la Diputada Blanca Anzaldúa, muchas gracias. Al Diputado Cruz Martínez, muchas gracias. Y a la Diputada Ana Laura, muchísimas gracias por estar con nosotros.

Presidenta: Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las trece horas con cuarenta y ocho minutos, de este día 14 de octubre del año 2024.

Presidenta: Solicito nuevamente al Diputado Secretario, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto de Orden del Día.

Secretario: Con gusto Presidenta. El Orden del Día es el siguiente: I. Lista de Asistencia. II. Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. III.



Aprobación del Orden del Día. **IV.** Declaración de Instalación de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Gracias. Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a los integrantes de esta Comisión, que quienes estén a favor del mismo, sirvan manifestarlo, levando su mano.

Presidenta: Por unanimidad, son 7 votos a favor.

Presidenta: Ha sido aprobado el orden del día hecho de su conocimiento.

Presidenta: Una vez aprobado el orden del día, los invito a ponerse de pie a efecto de proceder a la declaratoria formal de instalación de este órgano parlamentario.

En el Palacio Legislativo, en Ciudad Victoria, Tamaulipas, sede de la Asamblea denominada Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, siendo las trece cuarenta y tres horas del día 14 del mes de octubre del año 2024, se declara formalmente instalada la COMISIÓN DE RECURSO HIDRÁULICO, que fungirá durante la Legislatura 66 con fundamento en lo dispuesto por los artículos 35, 36 y 39 de la Ley sobre la Organización y Funcionamientos Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, así como del Punto de Acuerdo Número 66-4, mediante el cual se integraron las Comisiones Ordinarias de la actual Legislatura.

Presidenta: Muchas gracias y sean bienvenidos a esta Comisión Legislativa. Pueden tomar asiento. Antes de pasar al siguiente punto del Orden del Día, en mi carácter de Presidenta de esta Comisión, me voy a permitir expresar un mensaje con relación al inicio de funciones de este órgano parlamentario.

Diputada Elvia Eguia Castillo: Le doy la más cordial bienvenida a cada uno de ustedes a esta Comisión, que es una de las más importantes para el funcionamiento de las aguas y de los proyectos que aquejan tanto a nuestras ciudades como a nuestros municipios. A todos mis compañeros les agradezco la participación de cada uno; a su vez, los invito a trabajar en equipo para poder hacer un trabajo muy, muy importante para nuestro Estado. A su vez, reitero nuestro compromiso con nuestro ciudadano Gobernador, el Doctor Américo Villarreal, de que esta Comisión va a sacar adelante cada uno de los trabajos de forma muy puntual. Cada uno de mis compañeros, sin duda, tiene la capacidad



para poner muy en alto el Estado de Tamaulipas. Sean bienvenidos, muchas

gracias.

Presidenta: Toda vez que, ha sido formalmente instalada esta comisión

procederemos a desahogar el punto de Asuntos de Carácter General.

Presidenta: Si alguien desea participar, favor de indicarlo para que la Secretaría tome nota y proceda en el caso al desahogo de las participaciones

correspondientes.

Secretario: Si la Diputada Eva, la Diputada Silvia, el Diputado José, el Diputado

De Leija, Diputado Zertuche.

Secretario: Adelante, Diputada Eva. Por favor, tiene el uso de la voz.

Diputada Eva Araceli Reyes González: Gracias, muy buenas tardes a todos. Primero, quiero manifestar mi regocijo por la apertura de esta gran Comisión y decirle a nuestra Presidenta, Elvia Eguía Castillo, que estamos en la mejor disposición, al igual que todos mis compañeros, para aprender de las experiencias propias de cada uno en este tema. Creo que tenemos un compromiso grandísimo para combatir el estrés hidráulico, que es el tema fundamental de los tamaulipecos al cerrar 2024 e iniciar 2025. Nos enfrentamos a un momento bastante importante, y la colaboración que podamos ofrecer en esta Comisión, Diputada Elvia y Presidenta, la encontrarán en cada uno de nosotros para avanzar rápidamente en el tema. Gracias a todos mis compañeros.

Presidenta: Muchas gracias, Diputada.

Diputada Eva Araceli Reyes González: Gracias a todos mis compañeros.

Presidenta: Gracias.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero: Primero que nada, agradezco la oportunidad de formar parte de esta Comisión. Presidenta Elvia, cuenta con toda mi disposición, el tiempo y la responsabilidad de Movimiento Ciudadano, sabemos que este es un tema muy importante, no solo a nivel local, sino a nivel mundial. Conozco perfectamente al Secretario y desde aquí le mandamos un saludo, reiterándole que cuentan con un servidor en los trabajos que requiera por parte del Congreso. Estamos a la orden, con mucha disposición y, sobre todo,



LEGISLATURA 66 SECRETARÍA GENERAL UNIDAD DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

DEPARTAMENTO DEL REGISTRO PARLAMENTARIO Y DIARIO DE LOS DEBATES

comprometidos a hablar claro a la ciudadanía y con mucha responsabilidad.

Muchas gracias.

Presidenta: Gracias, Diputado.

Presidenta: Diputado Claudio Alberto De Leija Hinojosa.

Diputado Claudio Alberto De Leija Hinojosa: Buenas tardes, compañeros Diputados y Diputadas. Felicidades por esta gran Comisión, quiero reiterar mi compromiso con ella, ya que, como todos han comentado, el tema del agua es fundamental, es crucial crear sinergias con todos los niveles de gobierno, pues nos compete a todos. Debemos ser más proactivos en el ámbito legislativo para el uso racional del agua. En la zona conurbada de Tampico, Madero y Altamira, enfrentamos un desabasto increíble, una catástrofe sin precedentes. Necesitamos establecer mecanismos legislativos para el uso racional del agua, incluyendo su uso industrial, que consume muchos metros cúbicos. Hay que ver, que podemos hacer en conjunto, como lo dijo el Diputado Zertuche, con el Secretario, con CONAGUA y otras dependencias para ver qué puntos de acuerdo o iniciativas podemos presentar. Mi compromiso con esta Comisión en este tema tan importante es firme. Muchas gracias, Diputados, y cuenten conmigo.

Presidenta: Diputada Silvia Isabel Chávez Garay.

Diputada Silvia Isabel Chávez Garay: Buenas tardes a todos. Primero que nada, Diputada Elvia Eguía Castillo, quiero felicitarte por esta gran Comisión, que para mí es una de las más importantes, ya que estamos hablando del agua, un recurso natural no renovable. En este tema, creo que estamos a tiempo de lograr un cambio para aprovechar mejor los recursos naturales, mencionaba en alguna ocasión a nuestra Presidenta de la Comisión que podríamos implementar sistemas de captación de agua de lluvia, ya que, desgraciadamente, tanto las presas como los ríos se están secando, si no hacemos un buen uso del agua, la situación se complicará aún más. También quiero señalar que muchos ejidos no cuentan ni siquiera con un pozo artesanal para llevar agua a sus hogares, sin agua no hay vida, todos lo sabemos; es el recurso natural más importante para subsistir, y por eso debemos cuidarla y hacer un buen uso de ella, además de generar mucha concientización al respecto. Muchas gracias y felicidades a todos los diputados que formamos esta gran Comisión. Estoy a la orden para lo que se necesite. Muchas gracias.

Presidenta: Gracias, Diputada Silvia.

Diputado José Abdo Schekaiban Ongay: Con su permiso, Presidenta. Estoy muy contento de pertenecer a esta Comisión. Me he metido de lleno en el tema hidráulico. Quiero comentar que debemos buscar presupuesto etiquetado en las futuras reuniones; sé que hay fondos para el dragado de las lagunas y el control del lirio acuático. Actualmente, el sistema lagunario de la zona sur está colapsado. Necesitamos dragarlo permanentemente, todos los días del año, para asegurar suficiente agua para la ciudadanía. Además, el lirio acuático se ha convertido en una plaga; al levantar un lirio, se escapa mucha agua porque absorbe demasiado de nuestro sistema lagunario, es crucial que en la siguiente reunión de la Comisión trabajemos de la mano con el Secretario de Recursos Hidráulicos, quien se esfuerza en su labor, he trabajado muy de la mano con él, y cuando estaba en Servicios Públicos, vi la importancia de etiquetar recursos para el dragado de lagunas y el control del lirio acuático. Estoy a su disposición, Presidenta; me agrada formar parte de esta Comisión y aportar mi experiencia. Gracias, es cuanto.

Diputado Marco Antonio Gallegos Galván. Gracias, Diputada Elvia. Primero, felicidades por la Presidencia de esta Comisión tan importante. Todos, al participar, decimos que la comisión es muy relevante; todas son trascendentes en la vida de los tamaulipecos y tamaulipecas. Sin agua, como se ha mencionado, no se puede hacer nada. Ya lo hemos vivido en el sur del Estado y en la frontera, a pesar de tener uno de los ríos más grandes, enfrentamos problemas significativos, incluyendo un problema internacional con Estados Unidos. Aquí en la capital también tenemos un serio problema desde hace tiempo. Es fundamental analizar objetivamente y con seriedad el tema, planteando soluciones respecto a la medición y el desperdicio, a veces puede incomodarnos penalizar el mal uso, pero debemos considerar esa opción si es necesario. El reciclaje y la captación de agua de lluvia son tareas importantes, todos estamos animados a participar en esta comisión, que es trascendente para la vida de los tamaulipecos y tamaulipecas. Así que enhorabuena y gracias por su compañerismo, para que esto beneficie a todos. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Muchas gracias, Diputado Marco. Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de esta Comisión y les deseo el mejor de los éxitos a esta encomienda que asumimos cada uno de nosotros en este órgano parlamentario y me permito dar por concluida la misma, dándose por válidos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las trece horas con cincuenta y cinco minutos



LEGISLATURA 66 SECRETARÍA GENERAL UNIDAD DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS DEPARTAMENTO DEL REGISTRO PARLAMENTARIO Y DIARIO DE LOS DEBATES

con dieciocho segundos del día 14 de octubre del presente año. Muchas gracias y felicidades.